



プラタナ

学校教育目標 : 夢をもち元気に学ぶやさしい子の育成

第2号 平成30年5月30日
久米南町立弓削小学校 学校だより

校長室から

5月末には四国地方の梅雨入りが例年より2~3週間も早く発表されました。中国地方も、6月の初旬には梅雨入りするようです。5月のカラッと晴れた気持ちよい天候から、じめじめとした季節に入ります。学校では水泳の学習も始まります。健康管理には十分注意しながら、元気に乗り越えていきたいと思えます。
『世界の果ての通学路』

これは、私が数年前に見たドキュメンタリー映画です。ケニアの兄妹が片道15キロメートルも離れた学校へ、2時間かけて通学している模様を紹介した映画でした。とても感動したので、先日の朝礼で子ども達に紹介しました。

象やライオンなど凶暴な野生動物がいっぱいいるサバンナを通して、2人は命がけで毎日学校へ通っています。ケニアでは、毎年4~5人の子ども達が象に襲われてなくなるそうです。私たちが普段動物園で見る動物たちは、とてもかわいらしい姿を見せていますが、2人の兄妹にとって野生動物はとっても怖い動物なのです。

「なぜそんなにまでして学校に通うのですか？」とのインタビューにお兄さんは、次のように言っていました。

「僕にとって学校は将来への“源”であり、明日に向かっていろいろなことを学ぶ場だと思う。僕の夢はパイロットで、まだまだこれから追い求めなければならない夢です。僕が唯一信じているのは、神様が僕の夢をかなえて、僕の希望を現実にしてくれること。夢をもっていればかなえられる可能性はあるということを強く信じています。」と。

本校の学校教育目標にも「夢を持ち、・・・」とありますが、勉強することの意味、夢（希望）を持つことの大切さを教えてくれているように思います。

プールのめあて川柳（5年生）

平泳ぎ 100メートルを 泳ぎきる	池田 敦哉
バタフライ 泳げるように がんばるぞ	大家 未羽
最後まで 平泳ぎをし 泳ぎきる	岡田 涼月
記録会 苦手な種目 たっせいだ	菊本 瑞葵
50メートル きれいなしせいで 泳ぎきる	柴田 真音
平泳ぎ 最高記録で 泳ぎきる	末房 玖優
平泳ぎ 最高記録 出してやる	杉本 楓
絶対に 苦手なクロール 克服だ	鈴木 百花
クロールを 苦手だけれど 完ぺきに	高見 紗那
クロールを 息つぎしながら 泳ぎたい	高見 侑那
記録会 好タイムを 出してやる	谷川 雷太
クロールで 初の記録を めざすんだ	藤原 瑠那

6月 学校行事

日	曜	行 事	最終下校
1	金	あいさつ・リサイクル運動 プール開き	15:45 16:00
2	土		
3	日		
4	月	朝礼	15:45 16:00
5	火	教育相談日	15:45 16:00
6	水	読み聞かせ（2・4年） ALT 検尿2次 放課後サポート学習 奨学会母親生活部(19:00)	14:45
7	木	※奨学会広報部会（18時）	15:45 16:00
8	金	6年生修学旅行（奈良・京都・大阪）	15:45 16:00
9	土	6年生修学旅行（奈良・京都・大阪） ※奨学会1・2年、4年学P活動	
10	日	※奨学会5年学P活動	
11	月	交通指導 朝礼 集金日 6年生振替休業日	15:45 16:00
12	火		15:45 16:00
13	水	読み聞かせ（1・3年） 2・3年福祉学習（三清荘） カッピー放課後学習	14:45
14	木	委員会 耳鼻科検診	15:45 16:00
15	金	郡特別支援学級交流会（まきばの館）	15:45 16:00
16	土	※3年学年P活動	
17	日		
18	月	朝礼 ノーメディア週間（~24日）	15:45 16:00
19	火	なかよし集会	15:45 16:00
20	水	読み聞かせ（2・4年） 放課後サポート学習	14:45
21	木	みどり号交通安全教室 クラブ活動	15:45 16:00
22	金		15:45 16:00
23	土	カッピーわくわくスタディ	
24	日		
25	月	交通指導 朝礼	15:45 16:00
26	火	参観日 救急法講習 学級懇談 リユース	14:00
27	水	読み聞かせ（1・6年） ALT 放課後サポート学習	14:45
28	木		15:45 16:00
29	金	地区懇談会（下弓削、全間・上ニヶ）	15:45 16:00
30	土		

7月の主な行事

2日あいさつ・リサイクル運動 朝礼 集金日 地区懇談会（上弓削、羽出木・塩之内） 4日読み聞かせ（2・4年） 津山教育事務所学校訪問 放課後サポート学習 5日委員会活動 6日保健集会 9日朝礼 10日教育相談 11日放課後サポート学習 12日クラブ きゅうり学習（圃場見学） 13日短縮授業日 17日短縮授業日 18日ALT 防犯教室5・6年 放課後サポート学習 19日1学期終業式 地区別会 20日登校日 安心安全教室（1・3年）個人懇談 夏季休業日 23日個人懇談 プール開放開始 水泳教室・水泳練習 24日水泳教室・水泳練習 25日町水泳記録会 27日・30日・31日水泳練習

春の遠足

5月1日、晴天に恵まれ、全校で遠足に行ってきました。今年、高学年（4～6年生）は、最初に川柳公園に行きました。上から眺める弓削の町並みを見たあと、1人ひとり川柳を詠みました。全員が読み終わると、再び川柳の小径を下って、最終目的地の町運動公園へ行きました。

【春の遠足川柳「川柳公園」にて（6年生）《抜粋》】

心にも	石にも川柳	刻まれる	松本承太郎
登ったら	きれいな景色	広がった	池田 衣里
遠足で	川柳公園	一句詠む	岡部 青空
見渡せば	きれいな景色	一面に	綾部 新峰
あたたかい	木もれ日広場	いいながめ	長谷川璃子
花が咲き	緑もさかえ	美しい	赤木 大裕
行く道に	自然を感じる	草葉っぱ	杉山 春

さすが6年生ですね。自然に囲まれた川柳公園のすばらしさが伝わってくるようです。

低学年は、一足先に運動公園に到着していて、高学年が来るまで、3年生を中心に楽しく過ごしていました。

全校児童が揃ったところで、まず、1年生を迎える会を行いました。これは、運営委員会（児童会）が計画したもので、毎年恒例となっています。1年生へのインタビューや〇×クイズ、ジャンケン列車などのゲームをみ

んなで楽しみました。今年の1年生は4人ですが、4人も元気いっぱい受け答え

をしたり、上級生とも仲良くゲームを楽しんだりできました。もうすっかり弓削小学校の仲間です。

その後1年生も交えて縦割遊びをしました。かっぱつどうグループでの遊びです。高学年のリーダーが、事前に決めていたゲー



ムをみんなで楽しみました。その後も体育委員会が計画したゲームや学年遊びに夢中になって取り組みました。汗をかきながらも元気いっぱいの子供たちでした。楽しみにしていたお弁当も、友だちと輪になって、楽しく食べることができました。天候にも恵まれ、とても楽しい遠足になりました。

避難訓練

今年最初の火災の避難訓練を実施しました。最初の避難訓練は、指示をよく聞き、「お・は・し・も」の約束を守り、落ち着いて素

早く行動することはもちろんですが、避難経路と避難場所を確認することもねらいの一つです。非常ベルがなってから、運動場の決められた場所に避難するまで、静かにきびきびと避難ができていました。ハンカチで口を覆うなど、学習したこともきちんと生かされていたようです。

きゅうり栽培

きゅうり栽培は、久米南町の特産物であるきゅうり栽培を体験することで、久米南町の産業に興味を持ったり、植え付けから販売までの一連の作業を体験することで、生産者の苦勞や作業について学習をすることを目的に行ってい

ます。今年は4年生と5年生が取り組んでいます。

5月18日、今年もJAきゅうり部会の方にお世話になり、約30本のきゅうりの苗を植え付けました。植え方を説明していただいたあと、1人が一本ずつ丁寧に植えていきました。苗は、病気に強くしっかり根をはるようにつぎ木の苗を植えました。植えた後は、丈夫に育ち立派なきゅうりがたくさんなるよう、しっかり水をやって終わりました。収穫目標は1000本に決めました。これから当番を決めて、毎朝の水やりをします。そして6月中旬頃になると収穫も始まります。とても、楽しみです。

また、7月には、きゅうり生産農家の光元一郎さんの圃場に見学に行かせていただく予定です。

芸術鑑賞会

今年の芸術鑑賞会は、マリリンカンパニーの皆さんのすばらしい演奏を鑑賞しました。



マリリンの木のぬくもりを感じさせる優しい音色が心に響いてきました。また、ぱちを両手に2本ずつ持つての華麗なぱちさばき、5人の息のあった演奏など・・・耳だけでなく目でも楽しめる演奏会でした。また全員ではありませんでしたが、代表の人が体験することもできました。曲目も「木星」や「キラキラ星」「トルコ行進曲」「ドレミの歌」など子ども達もよく知っている曲がたくさんあり、マリリンの世界にしっかり浸って楽しむことができました。

